



**especial**

**D**espués de un 2023 marcado por una caída significativa en la superficie cultivada y la producción de avena, el sector agrícola chileno experimentó una notable recuperación en 2024, según los últimos datos publicados en el Boletín de Avena de febrero de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa). Este repunte no solo refleja una mejora en los números, sino también una adaptación del sector a los desafíos climáticos y de mercado que afectaron al cultivo en años anteriores.

El año 2023 fue uno de los más difíciles para el cultivo de avena en Chile en la última década. La superficie cultivada cayó a 71.685 hectáreas, la segunda más baja desde 2012, solo superada por el año 2019. Como consecuencia, la producción también se desplomó, alcanzando las 333.070 toneladas, la cifra más baja registrada en el período analizado. Además, el rendimiento por hectárea se mantuvo en niveles bajos, con 46 quintales métricos por hectárea (qqm/ha), lo que reflejó la falta de mejoras significativas en la

# ¿Recuperación? Avena tomó nuevo aire en Chile tras un año difícil

**EVOLUCIÓN DE LA SUPERFICIE Y PRODUCCIÓN NACIONAL DE AVENA 2006-2024**



La superficie cultivada de avena ha experimentado fluctuaciones a lo largo de los años. En 2012, la superficie era de 100.936 hectáreas, alcanzando un máximo en 2014 con 136.339 hectáreas.

En 2024, la superficie de avena en Chile aumentó en 18,9% (85.215 ha), y la producción creció un 37,4% (457.567 ton), con un rendimiento de 54 qqm/ha, el más alto en una década.

productividad.

Las exportaciones, sin embargo, se mantuvieron relativamente estables, con 243.687 toneladas, gracias a la fuerte demanda de ave-

na procesada en el mercado internacional. No obstante, las importaciones de avena alcanzaron las 100.057 toneladas, una cifra elevada que sugirió una mayor dependencia de productos externos para cubrir la demanda interna.

2024: Un año de recuperación  
 En contraste, el año 2024 trajo consigo una recuperación significativa para el sector de la avena en Chile. Según el Boletín de Avena de Odepa, la superficie cultivada aumentó un 18,9%, alcanzando las 85.215 hectáreas, mientras que la producción creció un 37,4%, llegando a las 457.567 toneladas. Este incremento fue impulsado, en parte, por un notable aumento en el rendimiento por hectárea, que alcanzó los 54 qqm/ha, el más alto registrado en la última década.

Las exportaciones también mostraron una tendencia positiva, con un total de 271.823 toneladas, un 11,5% más que en 2023. La avena procesada continuó siendo el principal producto de exportación, con 261.460 toneladas, mientras que las exportaciones de avena forrajera y bruta también experimentaron un repunte.